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Comprendo le parole del consigliere Campanella, il quale afferma che 
sostanzialmente i richiami effettuati da questo ordine del giorno non riguardano il 
tema fondamentale. Però invece la gronda di levante è sempre stata un punto 
fondamentale di sviluppo a pari di quella di ponente.  
È  proprio dalle parole del presidente Repetto che qua sono riportate che si 
comprende, comunque, che lui stessa l’aveva tolta dal programma, perché non ne 
ravvisava la necessità, quando invece questa necessità è ravvisata  in modo molto 
sentito dalla popolazione della zona. La quale, a differenza di altre situazioni, non 
vede l’ora che venga  realizzato il tunnel di collegamento con l’attuale autostrada, 
come opera veloce realizzabile nel minimo tempo possibile.  
Questo perché le popolazioni della Fontana buona, che conosco molto bene, vista la 
crisi che si è avuta nel loro settore principale, quello ardesiaco e dell’artigianato, si 
rendono benissimo conto che, senza le infrastrutture r senza vie di comunicazione 
rapide, sono tagliati fuori da tutto.  
Quindi, in primis hanno chiesto fortemente di potere essere collegati con l’unica 
infrastruttura a oggi esistente, l’autostrada a mare. Ma questo come operazione 
lampo, la più veloce possibile da realizzare, perché si rendono conto che, altrimenti, 
per arrivare al casello di Lavagna e  a Genova est  passando dall’altra parte  i tempi 
sono talmente lunghi che la valle e le sue industrie  sono tagliate fuori. Questo per 
dire quanto quelle popolazioni che gravitano  attorno a quella cultura industriale  
richiedano interventi rapidi  e plauditi. Tant’è che, per quel  tunnel di collegamento, il 
presidente attuale,  anche il nostro assessore Fossati,è venuto a prendersi gli applausi 
della Fontanabuona quando ha detto che sarà l’opera prioritaria nel 2010. Ma questo 
non significa che la Fontanabuona non voglia essere collegata meglio con  la viabilità  
che va verso il nord Italia e l’Europa.  
Quindi, benissimo questa infrastruttura del levante ligure; la gronda di levante è 
sentita come fondamentale per non arrivare alla crisi totale di tutta la vallata. Che poi 
al momento del dettaglio della progettazione possano venire fuori problemi e 
distinguo, questo è assolutamente possibile. I problemi andranno risolti. Però  voi 
dovevate essere al  momento dell’incontro che si è avuto con l’attuale presidente 
della Regione per il tunnel, la cosa più veloce possibile da realizzare, per capire la 
risposta del territorio. Una risposta totale di condivisione 
Quindi credo che questa infrastruttura, la gronda di levante, sia assolutamente 
importante e sentita, ma non per pensare a uno sviluppo che triplichi le attività   nella 
Fontanabuona, ma per riuscire a mantenere e i livelli occupazionali che si sono molto 



contratti negli ultimi anni. Sono gli abitanti stessi che richiedono un forte impegno in 
tal senso. 
 


